
 

 

 
  
  

 

 
 
 
 
 



Viernes 02 de junio de 2023 
 

ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 
 

Banxico prevé hasta 800,000 nuevos empleos en 2023  
El Banco de México mejoró su proyección sobre la creación de empleo en el 
país para el cierre del año, la cual puede estar entre 600,000 y 800,000 
puestos de trabajo. Se trata de una mejora si se considera que en su previsión 
anterior pronosticaba entre 420,000 y 620,000 nuevas plazas de trabajo 
formales. En su Informe trimestral enero - marzo 2023 Banxico informó que 
su perspectiva de crecimiento para 2023 es mayor y estará en 2.3 %, desde 
una previsión previa en octubre - diciembre, de 1.6 %, ante un crecimiento 
mejor al esperado en el primer trimestre. "El crecimiento de la economía 
mexicana en el primer trimestre de 2023 fue mayor a lo anticipado, como 
reflejo de la resiliencia de la economía nacional. Ello incrementa la base de 
crecimiento para el resto del año y da lugar a una revisión al alza para el 
crecimiento esperado en 2023 en su conjunto", detalló. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Mejor regulación evitará crisis bancarias: Agustín Carstens  
Los reguladores financieros deben aumentar "significativamente" sus 
presupuestos a raíz de los recientes conflictos en el sector, dijo Agustín 
Carstens, director del Banco de Pagos Internacionales (BPI). "La principal 
causa de las recientes crisis bancarias fue el incumplimiento por parte de los 
directores y altos directivos de sus responsabilidades", señaló Carstens en la 
conferencia anual de la Federación Bancaria Europea en Bruselas. "Los 
modelos de negocio eran deficientes, los procedimientos de administración 
de riesgos lamentablemente inadecuados y la gobernanza inexistente". 
Carstens, cuya institución tiene responsabilidad de la estabilidad financiera 
mundial y alberga el Comité de Supervisión Bancaria de Basilea, dijo que esos 
problemas "existían mucho antes de que los depositantes huyeran y los 
inversionistas perdieran la confianza" y que muchos de ellos debieron 
"identificarse y solucionarse con antelación". 

MILENIO DIARIO   
 
 

 
 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230602/Nvo_199849458_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230602/Nvo_199849378_7438.pdf


Cayeron 9.7% las remesas de las familias en abril por 
superpeso e inflación: BBVA  
Pese al aumento en las remesas en lo que va de 2023, los hogares en México 
recibieron 9.7 por ciento menos recursos durante abril pasado, reveló el 
grupo financiero BBVA México. En un reporte explicaron que esto se debió a 
la apreciación del peso frente al dólar de 9.8 por ciento entre abril de 2022 
y el mismo mes de 2023, y por una inflación de 6.3 por ciento en ese mismo 
periodo. En abril las remesas que enviaron los paisanos a sus familias en 
México sumaron 5 mil 3 millones de dólares, registrando una ligera baja de 
3.5 por ciento comparado con marzo, el crecimiento más débil del indicador 
en lo que va del año, reportó Banco de México. La variación anual pasó de 
10.5 por ciento a 6.3 por ciento, la menor en lo que va del año, indicó el 
Grupo Financiero Monex que añadió que la variación en pesos bajó 4.4 por 
ciento por la apreciación de más de 10 por ciento que el peso 
tuvodesde20.11 pesos por dólar promedio de abril de2022hasta los 18.08 de 
este año. 

MILENIO DIARIO  
 

Colapsos bancarios dejan aprendizajes para el sector 
financiero mexicano  
El sistema bancario mexicano se encuentra sano y bien capitalizado. De 
acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores durante el primer 
trimestre del 2023 tuvo niveles significativamente altos en su Coeficiente de 
Cobertura de Liquidez (CCL) con un promedio diario que ascendió a 232.9 
por ciento. Sin embargo, expertos indican que tras la caída de bancos en 
Estados Unidos y Europa como Silicon Valley Bank, Signature Bank, Credit 
Suisse Group AG y First Republic Bank, el sistema financiero mexicano puede 
obtener aprendizajes para que no se presenten dichos colapsos. Algunos 
factores son compartidos en América Latina con las economías de los bancos 
afectados y no se ha observado un impacto directo en el sector, situación 
que EY atribuye a la solidez de los mecanismos de regulación en los sistemas 
financieros de la región. 

EL ECONOMISTA   
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Llevan Educación Financiera a Los Pinos  
Nos platican que, entre los nuevos usos que se le dará a Los Pinos, se 
encuentra el aprendizaje del ahorro, presupuesto y crédito. En octubre, la 
exresidencia oficial será sede de la Semana Nacional de Educación Financiera 
2023, organizada por la Condusef, de Óscar Rosado. Nos explican que la 
comisión quiere colocar como un tema de interés público el estrés 
financiero, un problema que viven millones de mexicanos que sufren para 
llegar a la quincena. Nos cuentan que en las próximas semanas el tema 
también será retomado por la Secretaría de Hacienda, de Rogelio Ramírez de 
la O, y se presentarán algunas medidas de alcance nacional para concientizar 
sobre la necesidad de tener una mayor educación financiera. 
 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

Erróneas declaraciones  
Yorio: erróneas declaraciones sobre Banamex. Una semana después de que 
Citi informó que no venderá Banamex y se esperará al 2025 para realizar una 
OPI, el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, de gira en cinco países del 
Consejo de Cooperación para los Estados Árabes del Golfo, aseguró que la 
Secretaría de Hacienda está evaluando a Banamex para una posible compra 
y fusión con el Banco del Bienestar. El problema es que Yorio es parte de la 
cabeza del sector financiero en México y si Citi ya dijo que no quiere vender 
Banamex, la única opción del gobierno no es la evaluación, sino una 
impensable expropiación. Lo que podemos asegurarle es que, en efecto, 
después de que López Obrador dijo que quería comprar Banamex, se 
empezó a analizar la opción en la SHCP, pero se descartó tras el anuncio de 
Citi. Quién sabe si Yorio se vio afectado por el jetlag o pretendió quedar bien 
con López Obrador, pero fueron muy lamentables sus declaraciones. 
 

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
 

 

Gobierno sí analiza comprar Banamex  
El gobierno de Andrés Manuel López Obrador sí está analizando la posibilidad 
de comprar Banamex. El Presidente de México expresó tal intención varias 
ocasiones antes y después de que Citi diera a conocer su decisión de cancelar 
la opción de venta directa para realizarla a través del mercado de valores. 
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Dijo que le pediría al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O que 
analizara la posibilidad de comprarlo. Luego vinieron unos cuantos días de 
silencio al respecto. Antenoche se difundió una entrevista al subsecretario 
de Hacienda, Gabriel Yorio, quien está de visita oficial a Kuwait, Arabia 
Saudita, Omán, Qatar y Emiratos Árabes Unidos para impulsar los lazos 
comerciales, financieros y diplomáticos (…) No fue una declaración aislada o 
una respuesta a bote pronto. Comentó que México tiene diferentes bancos 
de desarrollo; "hay bancos que están enfocados a la inclusión financiera y tal 
vez ahí es donde potencialmente la adquisición de otro banco pudiera hacer 
sentido en el uso de la infraestructura y también de la tecnología para poder 
incrementar la inclusión financiera en México" (…) 
 

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
   

 

Sube canasta básica 13.9% a mayo, tortilla 22%, aguacate 
77.6% e inflación para rato  
Ayer en la encuesta que levanta BANXICO de Victoria Rodríguez Ceja, quedó 
claro que este 2022 la economía tendrá un comportamiento mediocre con 
un avance del 1.8%. Básicamente la expresión de una variable nodal como la 
inversión que no levanta, por la falta de confianza motivada por las 
decisiones de política pública del presidente Andrés Manuel López Obrador 
(…) Los analistas volvieron a elevar el nivel de la tasa de inflación para fin de 
año, ahora sobre 6.39% y aún peor para los siguientes 12 meses a 4.71%. La 
lucha vs la inflación no será fácil. Aquí además a diferencia de EU, el 
endurecimiento de la política monetaria tiene un efecto más acotado por la 
elevada concentración del crédito de la banca en 4 ó 5 instituciones. Sume 
que el nuevo pacto tendrá un insustancial resultado. Amén del ámbito 
energético, una de las variables que más impacta a las mayorías son los 
alimentos que mantienen una tendencia irrefrenable (…) 
 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar  
 

Billú.  
El día de ayer Banca Afirme abrió operaciones de su Banco Digital Billú. Sus 
cuentas serán 100 por ciento digitales y no requerirá depósitos ni saldos 
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promedios mensuales mínimos. También dará hasta 35 por ciento de 
cashback en compras en comercios de EUA. 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 

Banamex, Larrea  
 Banamex, Larrea se quedó fuera. Y ni se diga en el caso de Banamex. Al final, 
con las propias condiciones impuestas por el presidente López Obrador, el 
único postor fuerte que quedó fue Germán Larrea. El empresario estaba 
negociando el precio, bajando los pasivos. Hacía tácticas dilatorias, y fue 
cuando López Obrador dijo y… "si él no lo quiere, nosotros lo compramos". 
Claro que la posibilidad de que el gobierno adquiera Banamex, alertó a 
Citigroup, y mejor llevó el proceso de venta hasta 2025 y en Bolsa. Pero el 
Presidente ya había logrado descarrilar a Larrea de la compra del banco. 
Cierto, ayer Grupo México ganó en la Bolsa más que ninguna otra emisora. 
Ésa fue una batalla, pero en la guerra el triunfo fue de otro. * Yorio y 
Banamex. Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, dijo en su gira por 
Oriente Medio, que Hacienda sí está evaluando la posible adquisición de 
Banamex. Sería un gran error. El gobierno no tiene por qué administrar un 
banco comercial, sino velar por el buen desarrollo del sector financiero. Que 
los bancos presten mejor, a mejores tasas, que brinden buenos servicios. Ésa 
es la tarea del gobierno. Pero no entrar de propietario. Si no, en cada sector 
con problemas, el gobierno va a querer ser propietario y sabemos que eso 
termina mal. Ya lo vivimos en la década de los ochenta con los bancos 
nacionalizados. 

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  
 

Puebla cumple al SAT  
Dura sesión enfrentó ayer la secretaria de Planeación y Finanzas de Puebla, 
María Teresa Castro Corro, al acudir al Congreso estatal para explicar dos 
situaciones críticas: El pago de dos mil 600 millones de pesos en créditos 
fiscales en abril pasado, y el daño que generó a la cuenta pública la quiebra 
del Banco Accendo decretada por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV) en septiembre de 2021 (…) Afortunadamente la Secretaría de 
Planeación y Finanzas tiene un convenio con la autoridad fiscal y logró un 
descuento de 75 por ciento, de ahí que de ese crédito fiscal solo devolvió 
650 millones de pesos (...) Hablamos que el estado de Puebla sólo invirtió 
600 millones de pesos en un banco que hasta el 17 de septiembre de 2021 
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tenía una calificación grado uno, es decir sin problema de riesgo, de ahí que 
sorprendió que la CNBV determinará el 28 de septiembre de ese año 
suspender su licencia de operación y con ello llevarlo a la liquidación. 
 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela  
 

Remate torcido 
Cuando se trata de encontrar razones para el intento reiterado del gobierno 
por desaparecer el Inai, encabezado por Blanca Lilia Ibarra, seguramente se 
encontrará muchas historias de opacidad como ésta. Resulta que Paulina 
Moreno, directora de Administración y Finanzas de Nafin y Bancomext, ha 
encontrado fórmulas para darle vuelta a la normatividad. Ha utilizado a una 
inmobiliaria privada, Plaza Insurgentes Sur, que tiene como accionista 
mayoritario al banco de desarrollo, para asignarle contratos de limpieza con 
sobrecosto (...) Quizás la administración de Luis Antonio Ramírez Pineda 
tiene explicaciones de estos contratos que, en el menos malo de los casos, 
generan muchas sospechas, sin embargo, prefieren esconderse en la 
opacidad; de ahí que se busque dañar al Inai. 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo   
 

Banxico tiene espacio  
Mucho se ha argüido sobre el impacto de las elevadas tasas de interés en los 
niveles de actividad económica en México. Existen varios canales de 
transmisión de política monetaria, entre los más relevantes son tasas de 
interés, crédito y precios de otros activos. A través de la instancia restrictiva 
del Banco de México, que en los últimos 21 meses ha aumentado la tasa de 
referencia en 725 puntos base, no hemos observado un efecto contundente 
en el componente más relevante de la demanda agregada, que es el 
consumo privado (...) Una de las razones que explican la desconexión entre 
la política monetaria y la actividad económica es que México mantiene una 
muy baja penetración del crédito (...) A pesar de mantener el nivel de tasas 
de interés más elevado de los últimos 22 años, el crédito de la banca del 
sector privado sigue avanzando mes a mes. Las tasas de doble dígito no han 
sido suficientes para inhibir la demanda de créditos. De acuerdo con cifras 
publicadas por Banco de México al mes de abril, la cartera de crédito mostró 
un crecimiento del 12.1%, impulsado principalmente por la cartera 
empresarial y de consumo (...)               EL FINANCIERO, artículo de Alejandra Marcos 
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"Instituciones bancarias deben apoyar el desarrollo de 
parques industriales": APIEJ  
Dado que Jalisco "será un jugador clave" en la atracción de inversión 
extranjera por el fenómeno del nearshoring, y considerando que la oferta 
actual de parques industriales es mucho menor que la demanda de estos 
espacios por parte de las empresas que buscan relocalizarse en México, la 
Asociación de Parques Industriales del Estado de Jalisco (APIEJ) urgió a las 
instituciones bancarias del país a financiar este tipo de desarrollos en la 
entidad. "Necesitamos más financiamiento; actualmente la banca no le está 
apostando a los créditos especulativos porque obviamente tienen un riesgo, 
pero vamos a trabajar para encontrar un punto medio donde la banca pueda 
asumir cierto riesgo que sea razonable y, por otro lado, que impulse al 
desarrollo de nuevos parques", comentó a El Economista, el presidente de 
APIEJ, Bruno Martínez. 

EL ECONOMISTA   
  
 

Sugieren a Fintech atender a MiPymes  
Únicamente nueve por ciento de las Fintech orientadas a la venta de negocio 
a negocios (B2B) atienden a las microempresas, contra el 34 por ciento que 
está con compañías grandes. Esto representa una amplia oportunidad para 
la expansión de las plataformas, reveló el Reporte Anual Fintech NTT Data 
2023. Lo anterior tiene relevancia si se toma en cuenta que en México hay 
4.2 millones de microempresas, refirió el estudio. Para aprovechar el 
potencial, sugirió que las Fintech desarrollen productos enfocados a este 
segmento que enfrentan muchos obstáculos para conseguir un 
financiamiento por parte de la banca. "Aquellas que están enfocadas en 
préstamos y financiamiento colectivo se encuentran ante una nueva 
oportunidad para contribuir al desarrollo económico de estas empresas y de 
todo el país, al tiempo que explotan un negocio rentable. De esta forma, 
impulsarían aún más la inclusión financiera", subrayó. 
 

EL FINANCIERO  
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Prevén inflación de 5% a fin de año  
Expertos consultados por el Banco de México recortaron de 5.1% a 5% su 
pronóstico de Inflación para este año, siendo el tercer mes consecutivo en 
que reducen su expectativa. En tanto, la previsión de crecimiento para la 
economía nacional en 2023 quedó en 2%, ligando cinco meses con ajustes al 
alza, según el sondeo aplicado a 36 grupos de análisis y consultaría del sector 
privado nacional y extranjero. La proyección de tipo de cambio para el cierre 
de este año lleva 10 meses seguidos a la baja, ubicándose en 18.96 pesos por 
dólar en operadores al mayorea 

EL UNIVERSAL   
 

Elevan previsión de PIB de 2023 a 2%  
Las revisiones al alza sobre el Producto Interno Bruto (PIB) de México para 
este año continúan y analistas consultados por Banco de México (Banxico) 
estiman que crezca 2.0 por ciento, más que el 1.6 por ciento previsto en la 
encuesta de abril. Este incremento fue el quinto de forma consecutiva. En 
enero la expectativa de crecimiento era de 0.98 por ciento y actualmente es 
de 2.0 por ciento ante la evolución positiva que tuvo la actividad en los 
primeros meses del año. La estimación de los analistas consultados se ubica 
por debajo del 2.3 por ciento previsto por el propio banco central. A pesar 
de la mejora para este año, la estimación de 2024 fue recortada a 1.6 por 
ciento, desde 1.7 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Mejoró confianza empresarial en mayo  
Ante una economía resiliente y una desaceleración de la inflación, la 
confianza de los empresarios mexicanos mostró una recuperación en mayo, 
revelaron datos del INEGI. El Indicador Global de Opinión Empresarial de 
Confianza (Igoec), que incluye cuatro sectores (manufactura, construcción, 
comercio y servicios privados no financieros), fue de 55.7 puntos en mayo, 
lo que representó un avance de 2.8 puntos con relación al mismo mes de 
2022, luego que en abril reportó una caída de 0.8 puntos frente al cuarto 
mes del año pasado. El indicador de confianza empresarial se ubicó en mayo 
en un máximo histórico desde que se tienen registros, pese a que en casi 
todos los sectores, excepto el de servicios privados no financieros, 
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consideran que no es el momento adecuado para invertir. Con un 
crecimiento de la economía de uno por ciento trimestral y 3.7 por ciento 
anual, que publicó el INEGI la semana pasada, y ante un descenso paulatino 
de la inflación (6 por ciento anual en la primera quincena de mayo), la 
confianza empresarial mejoró en términos mensuales en casi todos los 
sectores, excepto el de la construcción, que sigue mostrando debilidad. 

LA JORNADA   
 

 

Crece deuda de estados por tasas elevadas  
Como un efecto del encarecimiento del costo del dinero por las elevadas 
tasas de interés, la deuda estatal por habitante cobró factura, de acuerdo 
con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Debido a 
ello, en el primer trimestre de este año el saldo total de la deuda de los 
estados y municipios ascendió a 680 mil 933 millones de pesos, monto mayor 
al que se tenía en igual periodo de 2022, cuando se situó en 657 mil 886 
millones de pesos. Lo anterior significa que a cada habitante de las entidades 
y municipios le corresponde pagar 5 mil 374 pesos si se tuviera que saldar la 
deuda contraída por sus gobiernos locales. Lo anterior representa un 
incremento en comparación con lo que les hubiera tocado pagar entre enero 
y marzo del año pasado, cuando el monto se ubicó en 5 mil 56 pesos. De 
acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), en los 
últimos 16 años la deuda subnacional presenta una tendencia alcista en 
términos nominales. 

EL UNIVERSAL   
 

Mezcla mexicana sube 5.21% por avances sobre techo de 
deuda en EU  
El precio de la mezcla mexicana de exportación subió más de 5% este jueves, 
gracias a la aprobación del proyecto de ley que busca suspender del techo 
de deuda del gobierno federal de los Estados Unidos. La recuperación de los 
petroprecios se dio a pesar de que los inventarios de crudo en EU 
aumentaron de forma inesperada en la semana que terminó el 26 de mayo 
del presente año. La mezcla mexicana de exportación subió 5.21% a 63.8 
dólares por barril este jueves, anotando su mejor avance intradía desde el 3 
de abril cuando se disparó un 11.76% o 7.55 dólares, indicó Petróleos 
Mexicanos. El referente estadounidense West Texas Intermediate ganó 
2.95% a 70.1 dólares por barril, mientras que el Brent del Mar del Norte 
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avanzó 2.31% a 74.28 dólares el barril. El Brent y el WTI tuvieron sus mayores 
ganancias desde el5 de mayo, recuperándose de las pérdidas de las dos 
sesiones previas, luego de que la Cámara de Representantes aprobara el 
miércoles un proyecto de ley para suspender el techo de deuda del Gobierno 
y mejorar las posibilidades de evitar una suspensión de pagos. 

EL ECONOMISTA   
 

Sólo 6% de las unidades de producción agropecuario 
tuvieron un crédito en el 2022  
En medio de la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), el INEGI dio a conocer que, 
el año pasado, sólo seis de cada 100 unidades de producción agropecuaria 
contaron con algún tipo de financiamiento a través del crédito. De acuerdo 
con el Censo Agropecuario 2022, elaborado por el INEGI y cuya última 
edición había sido en el 2007, la cifra de unidades agropecuarias creció en 
los últimos 15 años; sin embargo, se mantiene considerablemente bajo el 
acceso al crédito. En el censo pasado, se reportaron poco más de 4.06 
millones de unidades, de las cuales 159,241 contaron con un crédito, es 
decir, 4% de ellas, mientras que el año pasado se contabilizaron 4.4 millones 
de unidades, entre las cuales 265,508 consiguieron un crédito para hacer 
frente a sus gastos y obligaciones. "El aumento fue de 66.7%, con una tasa 
de crecimiento anual de 3.5%", destacó el INEGI. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Precio de acción de GMéxico sube 4.6% tras acuerdo por 
tramo de vías  
Las acciones de Grupo México subieron 4.62% este jueves, luego de que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que el conglomerado 
acordó entregar al gobierno federal el tramo de vías en el Istmo de 
Tehuantepec ocupado por la Secretaría de Marina (Semar) hace dos 
semanas. Los títulos de GMéxico cerraron con un precio de 82.14 pesos por 
acción en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Fue la segunda empresa que 
más ganó en toda la BMV sólo detrás de Minera Frisco (+7.69%). En valor de 
mercado, el conglomerado con negocios en minería, transporte e 
infraestructura, ganó 28,260 millones de pesos durante la sesión. Su acción 
tocó un máximo de 83.74 pesos. La ganancia en este año se da tras un 2022 
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en el que la acción se devaluó 23.38 por ciento. Pese a la recuperación que 
lleva en el presente año, los papeles de GMéxico aún no recuperan los 
niveles que tenían a finales de 2021. Apenas el miércoles 24 de mayo, la 
acción de Grupo México repuntó más de 8%, luego de que se dio a conocer 
que Citigroup se había desistido de la venta de Banamex (en el que Germán 
Larrea era uno de los principales pujadores) y optado por una Oferta Pública 
Inicial (OPI) en el mercado de valores. 

EL ECONOMISTA   
 

Fibra Nova recaba 2,721 mdp entre 18,000 inversionistas 
que participaron en follow-on  
Con la participación de 18,000 inversionistas y más de 21,000 órdenes de 
compra, Fibra Nova consiguió 2,721 millones de pesos con su reciente oferta 
pública subsecuente de capital. Los recursos serán usados para desarrollar 
naves industriales en la zona norte de la República Mexicana, dijo en un 
comunicado el fideicomiso de inversión en bienes raíces comerciales, 
industriales, corporativos y educativos. "El nearshoring nos permite 
incrementar la velocidad de la expansión industrial en el país. Le damos una 
solución a la empresa que viene a producir en México que genere empleo, 
transfiere tecnología, genere desarrollo de infraestructura y beneficiamos al 
inversionista que sigue creyendo en nosotros y que tiene una rentabilidad 
con un bajo riesgo", comentó Guillermo Medrano, director general de Fibra 
Nova. Aunque la firma planeaba obtener capital por3,450 millones de pesos 
-recibió 21.10% menos dinero de lo esperado- , destacó que esta fue la 
primera oferta pública en México donde los inversionistas ingresaron sus 
órdenes de manera 100% digital a través de la plataforma GBM+. 

EL ECONOMISTA   
 

Remesas marcan récord en abril de 5 mil 3 mdd  
Las remesas que envían mexicanos y centroamericanos a sus familiares en 
México, sobre todo desde Estados Unidos, marcaron un récord en abril. Los 
llamados migradólares lograron sostenerse arriba de 5 mil millones de 
dólares —en 5 mil 3 millones—, lo que significó un aumento de 6.2% frente 
a los 4 mil 718 millones del mismo mes de 2022, según datos del Banco de 
México (Banxico). Se trata del mayor flujo de recursos para un mes similar 
desde que hay registro, aunque el monto estuvo debajo de lo estimado por 
el consenso de analistas, de 5 mil 150 millones de dólares. También significó 
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un flujo mensual menor comparado con marzo de este año, cuando se 
recibieron 5 mil 186 millones. Banorte destacó que el resultado rompió la 
racha de crecimiento anual de doble dígito que habían mostrado las 
remesas. Para los analistas del banco, con eso se puede anticipar con más 
claridad, la posibilidad de una desaceleración más persistente quizá en los 
próximos envíos de dinero, pero no de inmediato porque todo indica que 
seguirán fuertes en el corto plazo. 

EL UNIVERSAL   
 

Remesas se desaceleran en abril, pero son las más altas para 
un mes similar  
En abril, ingresaron al país 5,003 millones de dólares en remesas; una 
entrada que significó un incremento anual de 6.3%, informó el Banco de 
México. Este flujo mensual resultó inferior a los 5,186 millones de dólares 
que captaron los hogares receptores en marzo, pero se queda como el 
segundo más alto en lo que va del año. Aún con esta desaceleración mensual. 
La información del banco central estima que cada uno de los 4.9 millones de 
hogares receptores de remesas recibieron un giro promedio de 382 dólares 
durante abril. Al extender la observación encontramos que las familias 
beneficiadas han recibido un flujo acumulado de remesas de 18,974 millones 
de dólares entre enero y abril; una cifra superior a los 17,230 millones. Así, 
pese al incremento de las remesas en dólares, los 4.9 millones de hogares 
receptores de México recibieron en abril 9.7% menos recursos en términos 
reales, explicado por la apreciación que experimento el peso frente al dólar 
(9.8%) y una Inflación de 6.3%, resaltó el economista sénior de BBVA, Juan 
José Li Ng. 

EL ECONOMISTA   
 

Superpeso, con su mejor cierre de dos semanas  
El peso ganó al dólar 0.7% y culminó en 17.56 unidades, su cierre más fuerte 
desde el 16 de mayo, cuando terminó en 17.49, según la agencia Bloomberg. 
Analistas de Banorte relacionan la apreciación de la moneda con la 
aprobación de la suspensión del techo de deuda en la Cámara Baja de 
Estados Unidos. 

EL UNIVERSAL   
 

 

 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230602/Nvo_199849184_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230602/Nvo_199849184_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230602/Nvo_199849052_7438.pdf


Peso inicia junio con ganancias  
El peso inició junio con ganancias. El tipo de cambio interbancario se ubicó 
en 17.55 pesos, por debajo de los 17.68 pesos del cierre del miércoles. 
Durante la sesión, el dólar alcanzó un precio máximo de 17.58 pesos y un 
mínimo de 17.54 pesos. "La divisa mexicana se vio favorecida por las noticias 
sobre los avances para suspender el techo de la deuda en EU y por el buen 
reporte de confianza empresarial de mayo", dijo Monex. Acotó que. los 
operadores hicieron retroceder las expectativas de un aumento de tasas de 
25 puntos base por parte de la Fed en junio, después de que miembros 
sugirieron que mantendrá las tasas estables este mes. En las minutas de 
Banxico se dijo que las tasas altas se mantendrían "el tiempo que sea 
necesario". 

EXCÉLSIOR   
 

 

Recuperaremos el CAT, pero ¿y la política aérea?  
#México-Nafin-Fira... La noticia hoy viene de San Pedro Sula, donde se 
efectuó la 53 Asamblea General de Alide, organización que agrupa a los 
bancos gubernamentales nacionales y multinacionales de la región 
latinoamericana. México asumió la presidencia a través de Luis Antonio 
Ramírez, director general de Nafin/Bancomext, evento relevante, si 
considera que la Alide es clave para lograr una adecuada convergencia entre 
intereses nacionales de desarrollo y flujos regionales canalizados por 
instituciones como BID, CAF y BCIE. Por cierto, el otro evento relevante, fue 
que el Premio Alide fue otorgado este año a FIRA, que dirige Alan Elizondo, 
por el programa de Desarrollo de Proveedores Rurales que ha permitido la 
integración de pequeños y medianos productores con las empresas, que 
busca abastecerse de materia prima adecuada, continua y suficiente para 
atender las necesidades del consumidor final.  
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 
 

La relevancia de la elección en Edomex: seis razones  
El próximo domingo hay elecciones para gobernador en dos estados de la 
República: Estado de México y Coahuila. Sin embargo, los focos están 
puestos sobre todo en lo que ocurra en el Estado de México. Estas son 
algunas razones del por qué. 1-Se trata de la entidad con la lista nominal de 
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electores más grande de todo el país (…) 2-Es, junto con Coahuila, la única 
entidad en la que no ha habido alternancia (…) 3-Se trata, también junto con 
Coahuila, de la última elección estatal antes de la realización de las 
elecciones federales (…) 4-Es una prueba respecto a la potencia de las 
alianzas políticas (…) 5-Será crítico ver el nivel de participación que existe 
pues determinará el interés en el proceso electoral (…) 6-Su resultado 
desencadenará de manera inmediata reacciones en todos los frentes 
electorales del país (…) En alguna medida, las elecciones del domingo serán 
al mismo tiempo un punto de llegada para el Estado de México y Coahuila, y 
una bandera a cuadros que marque la señal de arranque para los procesos 
electorales federales. 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enroque Quintana  
 

Morena somete a aliados y tira línea a la oposición  
(...) En este espacio expusimos que, tras las elecciones del 4 de julio en el 
Estado de México y Coahuila, MC se convertiría en la principal fuerza política 
de oposición, tras una muy posible ruptura entre el PAN y sus ahora aliados 
PRI y PRD. La misma lectura debieron tener el Presidente y su equipo 
cercano, quienes mandaron a Jesús Ramírez Cuevas a reunirse con Dante 
Delgado para planear esa andanada de bardas y mensajes mediáticos de que 
MC no iría con el PRI "ni a la esquina". De paso buscan cerrarle la puerta a 
una eventual candidatura de Marcelo Ebrard por Movimiento Ciudadano, en 
el caso de que el canciller tenga la tentación de romper filas con Morena No 
es la primera vez que Morena por lo menos en su parte más radical, se acerca 
al partido de Dante Delgado para descarrilar al PRI (...) En la actualidad se 
habla de investigaciones en Segalmex, particularmente en la subsidiaria 
Liconsa que involucran a empresarios cercanos a Dante Delgado y a las 
finanzas de MC que podrían descarrilar las aspiraciones de su partido político 
hacia el 2024 (...) 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado  
 

 

Edomex: sí hay tiro  
En la recta final del proceso electoral en el Estado de México, el PRI no sólo 
se juega en las elecciones del próximo domingo su permanencia: también su 
futuro de cara a las elecciones presidenciales de 2024. Pero también en 
Morena y en el gobierno de la 4T las cartas están echadas: si no gana 
contundentemente el Edomex, la principal afectada será la corcholata 
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favorita de Andrés Manuel López Obrador. Por ello, el gobernador Alfredo 
del Mazo, y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, apretaran el acelerador 
en las dos últimas  semanas para crear las percepciones de un empate 
técnico y una victoria holgada (...) La fortaleza de la morenista Delfina Gómez 
está en las zonas más grandes y populares: Ecatepec, donde viven un millón 
de votantes; Neza, que aporta 800 mil; Chalco, con 600 mil; y Chimalhuacán, 
con otros 600 mil, donde Del Moral deberá aplicar una estratetegia de 
contención (...) 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación de Darío Celis  

Nuevo récor. 
En abril, Pemex se volvió a lucir. La petrolera nacional, a cargo de Octavio 
Romero, usó sus refinerías al tope y, ante la falta de equipos adecuados para 
aprovechar al máximo el crudo pesado que se produce en México, en el 
proceso de obtener combustibles sacó más residuales. En abril, Pemex 
rompió el récord de producción de combustóleo de los últimos 12 años, con 
322 mil 500 barriles diarios, un aumento de 26.5 por ciento con respecto al 
mismo mes del año pasado. Es la mayor cantidad de combustóleo producida 
en casi 13 años. En julio del año 2010, la producción de combustóleo llegó a 
355 mil 400 barriles por día, de acuerdo con datos reportados por la 
Secretaría de Energía. En contraste, lo que esta administración más busca, 
producir gasolinas, apenas tiene un aumento marginal de 3.8 por ciento en 
abril contra el mismo mes del 2022. En total, las refinerías de Pemex 
obtuvieron 291 mil 300 barriles diarios, 31 mil barriles menos que lo que se 
obtiene de combustóleo. El uso del combustóleo son las centrales de la 
Comisión Federal de Electricidad, que lo paga a precio de gas natural, y el 
mercado de exportación también con un valor muy bajo, lo que provoca que 
Pemex termine perdiendo dinero. Una muestra del rescate de la soberanía. 

REFORMA, columna Capitanes  
 
 

 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Arreglo en el Transístmico: Cede Larrea 180 km de vías por 
8 años más de concesión  
El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y la empresa 
Grupo México, del empresario Germán Larrea, confirmaron ayer que 
llegaron a un acuerdo para la entrega de 180 kilómetros de vías férreas en 
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Veracruz que serán usadas para completar el proyecto del Tren Transístmico, 
que busca conectar por vía férrea el Golfo de México con el océano Pacífico. 
Ferrosur, subsidiaria de Grupo México, no recibió compensación, pero a 
cambio de los 180 kilómetros de vías obtuvo ocho años más de concesión 
para la explotación de vías férreas del Ferrocarril del Sureste que será 
utilizado para completar la ruta del Tren Transístmico, que será de carga y 
de pasajeros. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Negocian con Larrea concesión y "perdón"  
Grupo México aceptó que su filial Ferrosur cediera un tramo de 128 
kilómetros del Tren del Istmo a cambio de la extensión hasta 2056 de otra 
concesión ferroviaria en el tramo Medias Aguas-Veracruz. En el arreglo 
firmado con el Gobierno federal, que no incluye el pago de ninguna 
indemnización, el empresario Germán Larrea también aceptó levantar la 
demanda interpuesta contra Fonatur, por la terminación anticipada de 
contratos del Tramo 5 del Tren Maya. Ayer, en su conferencia mañanera, el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador informó los detalles del acuerdo, 
a 13 días de haber emitido un decreto de ocupación temporal contra las 
instalaciones de Ferrosur, que fueron tomadas por elementos de la 
Secretaría de Marina. 

REFORMA   
 

Buscan 'subir' a armadoras de autos al Corredor 
Interoceánico  
La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, confirmó que se ha reunido 
con representantes de empresas como GM y Toyota para invitarlas a abrir 
plantas en el Corredor Interoceánico. México, dijo, ha buscado 
acercamientos con fabricantes de autopartes, con industriales del acero y en 
general con armadoras del sector. "Hemos hecho vuelos a la zona con 
empresarios para que conozcan", dijo. El gobierno también está en 
conversaciones con firmas taiwanesas de semiconductores, dijo. GM 
yToyota confirmaron haber mantenido conversaciones con funcionarios 
sobre la posibilidad de invertir en el Istmo. 

EL FINANCIERO   
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Ingresos del istmo, a retiro de uniformados  
Los recursos que se generen por la operación del Corredor Interoceánico en 
el Istmo de Tehuantepec serán para pagar el retiro de elementos de la 
Marina y del Ejército. Al conmemorar el Día de la Marina en Ciudad Madero, 
Tamaulipas, el presidente Andrés Manuel López Obrador destacó que una 
empresa a cargo de esa institución será la que administre las vías de traslado 
en el Istmo y se quedará con las ganancias que se obtengan de la explotación 
de los puertos de Dos Bocas, Coatzacoalcos, Salina Cruz y Puerto Chiapas, así 
como los diez parques industriales que habrá en la región. "Para que se sepa, 
se oiga bien, se oiga lejos: todas las utilidades por la administración de estas 
obras públicas, de todas estas obras de la nación, de todas las utilidades, para 
las pensiones de marinos y soldados. Este es el propósito de este plan", 
anunció. 

EXCÉLSIOR   
 

"Un fracaso, estrategia de abrazos no balazos"  
Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI, PRD y MC, Jorge Romero, 
Rubén Moreira, Luis Espinosa Cházaro y Jorge Álvarez Máynez, criticaron que 
este gobierno se haya convertido en el más violento en la historia reciente 
de México. Calificaron como una "desfachatez" que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador siga culpando a los gobiernos anteriores cuando ya 
van casi cinco años de su administración. En entrevistas con El Universal, 
reiteraron que "la estrategia de abrazos no balazos es un completo fracaso", 
y recordaron sus planteamientos para solucionar el problema de la 
inseguridad, entre los que destaca el "combate frontal y sin miramientos al 
crimen organizado". 

EL UNIVERSAL   
 

Arrecia la violencia por control aduanal  
La disputa de los cárteles por el control de las aduanas en el País es de tal 
magnitud que han amenazado y asesinado a los mandos operativos 
responsables de controlar la entrada y salida de mercancías. Testimonios de 
agentes aduanales y autoridades locales han revelado las presiones y acoso 
de los criminales por controlar la llegada de drogas, contrabando y gasolinas. 
El fin de semana fue levantado, y luego apareció muerto, el 
subadministrador de Operación Aduanera en Manzanillo, Sergio Emmanuel 
Martínez Covarrubias, quien había llegado a ese cargo hace apenas 15 días. 
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La Alcaldesa morenista de Manzanillo, Griselda Martínez, dijo que desde 
2021 ella pidió al entonces titular de la Agencia Nacional de Aduanas, Horacio 
Duarte, que sólo marinos estuvieran a cargo del control aduanal, dado el 
riesgo que representa la pelea de los cárteles. 

REFORMA   
 

Identifican los cadáveres de cinco jóvenes desaparecidos 
en Zapopan  

Al menos cinco cadáveres que se encontraban entre las decenas de bolsas 
con restos humanos que personal de la Fiscalía de Jalisco extrajo entre 
martes y miércoles del fondo de una barranca en la colonia Mirador 
Escondido, al norte de Zapopan, coinciden con las características de igual 
número de empleados de un supuesto centro de atención telefónica 
desaparecidos, que hasta ayer sumaban ocho, confirmaron fuentes cercanas 
a las investigaciones. Aunque la fiscalía no ha revelado detalles, la noche de 
ayer emitió un comunicado en el cual dio a conocer que tras reunirse con los 
familiares de los ausentes les comunicó que se hallaron "indicios de personas 
fallecidas sin identificar que, en un cruce de información preliminar, 
coincidían con las características físicas de algunos de los jóvenes que están 
siendo buscados". 

LA JORNADA   
 

Liberan en Zacatecas a primo de los Monreal  
Pedro Ávila Rodríguez, integrante de la familia Monreal, fue liberado 11 días 
después de su secuestro en Fresnillo, Zacatecas, informaron ayer 
autoridades estatales. Plagiado el pasado 20 de mayo, Ávila regresó 
caminando la madrugada del jueves a un domicilio en la comunidad de 
Plateros, indicó el alcalde Saúl Monreal a medios locales. Asimismo, solicitó 
a los responsables en la Fiscalía General de Justicia del Estado y de la 
República que se dé seguimiento a las investigaciones de ese y los demás 
casos de secuestro registrados en la entidad. "El compromiso para nuestra 
paz y nuestra tranquilidad es firme, y así lo hemos acreditado; cerramos el 
mes de mayo nuevamente (con los delitos) a la baja", señalo el morenista. 

REFORMA   
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"Estamos recibiendo puros balazos"  
Desde un camión del Ejército, Rolando López y Reina Alicia Herrera se 
despidieron de sus hijas, Yuritzy y Samaey, de 17 y 16 años de edad, 
respectivamente. Ellos regresaron ayer a El Lajerío; su comunidad en el 
municipio dé Frontera Comalapa, de donde tuvieron que huir por los 
enfrentamientos armados entre grupos criminales, que en una se mana 
desplazaron a entre 3 mil 500 y 4 mil personas. Yuritzy y Samaey estaban 
desconsoladas. Empezaron a llorar cuando vieron llegar a la comunidad de 
Josefa Ortiz, municipio de Chicomuselo, el convoy del Ejército, la policía y 
socorristas de Protección Civil que participaron en el operativo para facilitar 
el retorno de los desplazados a sus hogares. Rolando no pudo contener las 
lágrimas cuando se despidió de sus dos hijas, quienes se quedarán unos días 
más en Josefa Ortiz, mientras él y su esposa vuelven a El Lajerío para ver las 
condiciones en las que quedó su comunidad. Yuritzy y Samaey viajarán a 
Comitán, a unos 130 kilómetros de distancia. 

EL UNIVERSAL   
 

Janos grabó matanza y jura que iba a confesar  
Fidencio Alejandro González Esparza, El Janos, fue testigo en primera fila de 
la masacre en Bavispe: cuando sicarios de La Línea ejecutaban a tres mujeres 
y seis niños de las familias Miller, Langford, Johnson y LeBarón, él, junto con 
otros tres "comandantes", grababa todo desde un cerro. Por miedo, 
arrepentimiento o quizá buscando librarse de la inminente persecución que 
se vendría, dijo querer confesar lo que ocurrió esa fatídica mañana del 4 de 
noviembre de 2019 en la brecha que conecta Sonora con Chihuahua Según 
lo revelado en su juicio, que inició el lunes y que se reanudará hoy en los 
juzgados del Altiplano, quería confesar su participación en la masacre, antes 
que a nadie, a Esteban Langford, hermano de una de las víctimas. Lo conoce 
porque le vendía abono para los árboles de nogal que hay en La Mora, el 
rancho donde habita esta comunidad mormona en la sierra de Sonora. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Responden presuntos cárteles a buscadora  
La vocera del Colectivo 10 de Marzo, Delia Quiroa, aseguró que al menos dos 
grupos delictivos ya le contestaron, tras difundir un video en el que pide un 
convenio de paz y detener las desapariciones forzadas. "Se comunicó una 
persona de Michoacán y me dijo que estaban considerando firmar el pacto, 
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pero no están totalmente de acuerdo; además, se comunicó otra persona de 
Tamaulipas que dijo que también consideran firmarlo, ya que están cuidando 
que el Cártel Jalisco Nueva Generación se vaya subiendo a su territorio", 
aseguró a La Razón. Detalló que por el momento no le han dicho a qué 
cárteles pertenecen, ya que son los primeros acercamientos, pero espera 
que sea en los siguientes días o semanas cuando se determine quiénes son 
realmente. 

LA RAZÓN   
 

Resistencias en SHCP y Ssa ante el plan de salud oficial, 
revela López Obrador  
El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló ayer que "ha habido 
resistencias" en las secretarías de Hacienda y de Salud para consolidar el 
programa de salud de su gobierno, en particular para contratar personal y 
adquirir medicamentos. A pesar de eso, subrayó que mantendrá el objetivo 
de contar con un sistema sanitario mejor que el de las naciones nórdicas, 
pues es un compromiso y lo cumplirá. "No crean que no hay resistencias, 
hasta internas", dijo en este municipio del sur tamaulipeco. "En Hacienda, en 
la misma Secretaría de Salud... [Dicen]:" ¿Cómo que va a haber 
medicamentos gratuitos? ¿Cómo que se va a basificar a todos los 
trabajadores? No hay problema, sí tenemos presupuesto y ya tomamos esa 
decisión; es un compromiso", remarcó, al supervisar los avances del plan 
IMSS-Bienestar en el Hospital Altamira Doctor Rodolfo Torre Cantú. 

LA JORNADA   
 

"Ya tenemos abasto, sólo falta distribuirlo"  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador insistió ayer en que sí hay 
medicamentos, pero hace falta distribuirlos, además de reiterar que el 
sistema de salud va ser mejor que el de Dinamarca o Canadá. Al supervisar 
los avances del programa IMSS-Bienestar en Altamira, Tamaulipas, dijo que 
ya se tienen contratos de compra-venta para abastecer todas las claves para 
2023 y 2024. Ante los titulares de Salud y del IMSS, el mandatario subrayó 
que su gobierno se ahorró 40 mil millones de pesos al comprar medicinas 
fuera del país y no recurrir a los mismos distribuidores. 

REFORMA   
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Cancelan 35 NOM de salud  
La Secretaría de Economía (SE) modificó el Programa Nacional de 
Infraestructura de la Calidad 2023, con lo que suprimió 32 Normas Oficiales 
Mexicanas (NOM) y tres proyectos de NOM administradas por la Secretaría 
de Salud, entre ellas, las relativas a varios tipos de cáncer. Esa medida, según 
especialistas, dejará a la deriva la prevención, atención y diagnósticos de 
calidad en estos padecimientos. En el Diario Oficial de la Federación se 
publicó ayer el "Suplemento del Programa Nacional de Infraestructura de la 
Calidad 2023", en el que se enuncian cambios en las NOM de 9 dependencias 
del Gobierno federal, tres comisiones y una agencia, también con jurisdicción 
nacional. 

REFORMA   
 

 

Ya alzaron la mano 36 para relevar a AMLO... a un año de la 
elección  
Destapados, autodestapados, mencionados en encuestas o por analistas, al 
menos 36 contendientes botan y rebotan en la recta decisiva del juego 
sexenal por excelencia; la sucesión presidencial. Aunque aún faltan 365 días 
para la cita en las urnas, esta batalla política se aviva ante la posibilidad de 
que una encuesta adelante en pocos meses el nombre de quien tomará la 
estafeta de Andrés Manuel López Obrador. Alrededor de 36 suspirantes se 
desvelan con el sueño de ocupar la silla que dejará el Presidente. Del lado 
oficialista, seis corcholatas de Morena y aliados llevan la delantera; les siguen 
los aliancistas, que tendrán que elegir entre 10 panistas, 11 priistas y dos 
perredistas; los aspirantes a representar a Movimiento Ciudadano suman 
cuatro, al tiempo que tres independientes se apuntan con enjundia. 
 

MILENIO DIARIO   
 

Encabezo encuestas por mi lealtad a AMLO, dice Claudia 
Sheinbaum  
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que encabeza las 
preferencias en las encuestas para obtener la candidatura de Morena a la 
Presidencia de la República, debido a que -entre otras causas- siempre ha 
acompañado al presidente Andrés Manuel López Obrador, sin traicionarlo; 
no por cargos, sino por convicción. Reiteró que se deben respetar los 
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estatutos para definir al abanderado presidencial de Morena, donde dice 
claramente que el método de elección es la encuesta, que además "ha 
probado su eficiencia." 

LA JORNADA   
 

Cananea, Taxco y Sombrerete: estalla el conflicto minero  
A punto de cumplir 16 años de huelga en la mina de cobre de Cananea y 
desesperados porque en 17 meses de negociaciones con autoridades 
federales no han logrado una solución a sus demandas, en gran parte por la 
"cerrazón" del empresario Germán Larrea, trabajadores de la sección 65 del 
Sindicato Minero iniciaron ayer un bloqueo de la carretera federal México 2, 
que comunica a Sonora con Baja California y Chihuahua. Hasta anoche, el 
boqueo mantenía paralizados a cientos de camiones de carga, tráileres y 
tractocamiones, pero los mineros permitieron el paso a ambulancias y otros 
vehículos de emergencia. En otro conflicto, trabajadores de la mina La 
Herradura, de Caborca, Sonora, protestaron en las calles de esa ciudad, 
debido a que en las últimas semanas la empresa Penmont, propiedad de 
Grupo Peñoles, ha despedido a más de 50 empleados de manera 
injustificada. 

LA JORNADA   
 

Suspende juez reforma a la Ley Minera  
Un juez federal concedió ayer la primera suspensión parcial contra la 
reforma a la Ley Minera, impulsada por el Gobierno federal y aprobada en 
fast track por el Senado en su última sesión del periodo de sesiones en abril. 
Ulises Rivera González, Juez Cuarto de Distrito en Materia Administrativa, 
otorgó a First Majestic Plata una suspensión provisional contra el artículo 
quinto transitorio de la reforma, que es uno de los que pueden impactar de 
inmediato a las empresas del sector. First Majestic, filial de un consorcio 
canadiense, probó al juez que tiene solicitudes en trámite ante la Secretaría 
de Economía, de ahí la procedencia de la suspensión. First Majestic del Toro, 
también filial de la misma empresa, promovió otro amparo con el mismo 
propósito, pero la Jueza Yadira Medina consideró que el asunto debe 
tramitarse en Zacatecas. 

REFORMA   
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Ocultan datos de venta del avión, por seguridad... de 
Tayikistán  
El gobierno mexicano reservó por cinco años los acuerdos que firmó con 
Tayikistán por la compra-venta del avión presidencial TP-01 José María 
Morelos y Pavón, por lo que será hasta 2028 cuando se puedan hacer 
públicos. El argumento para no dar a conocer esta información es que la 
entrega de estos documentos podría ocasionar un atentado contra el 
presidente de ese país, Emomali Rahmon. En respuesta a una solicitud de 
información realizada por El Universal, el Banco Nacional de Obras 
(Banobras) justificó que se clasificaran como reservados los datos de la venta 
del Boeing 787, al señalar que tenerlos disponibles puede poner en riesgo la 
relación diplomática entre ambos países. 

EL UNIVERSAL   
 

México calienta debate contra subir cuotas en OEA... pierde 
votación  
México encabezó un debate en contra de que se incrementaran las cuotas 
que la Organización de los Estados Americanos (OEA) cobra a sus integrantes 
y perdió la votación, durante una ríspida sesión en la que la embajadora Luz 
Elena Baños expresó un posicionamiento frontal. El aumento de cuotas y la 
postura irreductible de México en contra provocó la discusión en el seno del 
Consejo Permanente del organismo, que terminó a gritos y con molestias por 
parte de los embajadores de América Latina y el Caribe, quienes votaron 25 
a favor y cinco en contra de actualizar los pagos. La sesión, que se llevó a 
cabo ayer en la sede de la OEA en Washington, inició con la propuesta de 
países caribeños de actualizar el monto de las cuotas que pagan los Estados 
para formar parte del organismo multilateral de carácter continental. 

LA RAZÓN   
 

Ven en la Armada pilar del Estado  
Al conmemorar el Día de la Marina, el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que la Armada de México es un pilar "importantísimo" para 
el Estado, pues no sólo ayuda en lo económico y en lo social, sino también 
en lo político. "El Día de la Marina nos lleva a recordar que esta importante 
labor que se realiza por marinos, por la Armada de México, es fundamental 
para el desarrollo de nuestro País y que la Secretaría de Marina es un pilar 
importantísimo para el Estado mexicano. "Esta Secretaría es una institución 
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que ayuda en lo económico, en lo social, en lo político, también en hacer 
valer nuestra independencia y nuestra soberanía", agregó ante el titular de 
la dependencia, José Rafael Ojeda. 

REFORMA   
 

AMLO presiona por la marca Mexicana  
El presidente Andrés Manuel López Obrador dio un mes más a los 
extrabajadores de Mexicana de Aviación para que rectifiquen y junto a sus 
abogados retiren los amparos para poder comprar la marca y otros activos. 
"Quiero aprovechar para decirles que nos ayuden porque van a perjudicar a 
miles de trabajadores, que ayuden y contribuyan para que reciban sus 
recursos los trabajadores en activo y jubilados de Mexicana", dijo en 
conferencia.  En instalaciones de la Primera Región Naval, el titular del 
Ejecutivo recordó que ya había un acuerdo de compra de la marca para 
usarla en la nueva aerolínea del gobierno que operará la Secretaría de la 
Defensa Nacional. 

EL UNIVERSAL   
 

 

En Edomex, Morena tendrá representantes en todas las 
casillas  
Los siete partidos que participan en la elección por la gubernatura del estado 
de México, agrupados en dos alianzas, acreditaron ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) a más de 231 mil representantes generales y de casilla para 
los comicios del próximo domingo. Por primera vez en la historia de la 
entidad un partido distinto al Revolucionario Institucional (PRI), Morena, 
logró acreditar a comisionados en la totalidad de los centros de votación que 
se instalarán a lo largo y ancho del territorio estatal. Esas dos fuerzas políticas 
serán las únicas que cuenten con cobertura al ciento por ciento. El PRI 
acreditó a 40 mil 730 representantes para cubrir las 20 mil 433 casillas, y 
Morena a 40 mil 448. De acuerdo con la ley electoral, sólo habrá un 
comisionado titular en cada sitio, y de ausentarse podrá actuar un suplente. 
 

LA JORNADA   
 

"Será una elección armónica y en paz"  
En el Estado de México está garantizada una jornada electoral armónica y en 
paz para elegir a la próxima gobernadora el 4 de junio, asegura el secretario 
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general de Gobierno, Luis Felipe Puente Espinosa. En entrevista con El 
Universal, afirma: "Lo que he notado es que más que inseguridad, hay ánimo 
en la elección, ánimo de salir a votar, yo creo que las mujeres serán elemento 
esencial en la elección. Algo que me habla de una diferencia con la historia 
es que los jóvenes se ven muy participativos. Creo que la sociedad civil está 
pensando en salir a votar con toda tranquilidad, se observa la paz y la 
armonía. Será una elección armónica, con gobernabilidad y en paz". A tres 
días de la elección, el funcionario reitera: "Se encuentra en paz y está 
garantizada la gobernabilidad en todo el territorio". 

EL UNIVERSAL   
 

En vilo, el plan B parte dos..  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aún debe aclarar si se 
aplican los 90 días para resolver la constitucionalidad de la segunda parte del 
Plan B de la Reforma Electoral para que, en caso de ser declarada 
constitucional, se implemente en las elecciones de 2024. Bajo esta premisa, 
el plazo vence entre el 2 y el 7 de junio. De lo contrario, el proceso será regido 
por las leyes vigentes. En caso de declararse la constitucionalidad de la 
reforma, el Instituto Nacional Electoral (INE) "no tiene Plan B" para la 
implementación de la Reforma Electoral publicada en marzo, sin embargo, 
la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, advirtió que, en su caso, su 
aplicación dependerá del tiempo y los recursos con los que el órgano 
electoral cuente. 

EL HERALDO DE MÉXICO  
  

 

Adelantan muerte de plan B; inviable aplicarlo  
Aun cuando la SCJN lo avale, no puede aplicarse en las elecciones de 2024 
porque ya venció el plazo para su publicación y entrada en vigor. 
Exconsejeros electorales y especialistas señalaron que el plan B del 
presidente Andrés Manuel López Obrador "ya está muerto" y no puede ser 
aplicado en las elecciones federales de 2024, ello, al margen de que el plazo 
para su entrada en vigor está por vencerse en los primeros días de junio. La 
ley electoral establece que para que una reforma pueda entrar en vigor debe 
hacerse 90 días antes del arranque del proceso, lo que ocurrirá la primera 
semana de septiembre próximo, por lo que expertos ven inviable aplicarla. 
Marco Antonio Baños, exconsejero del INE, dijo a El Universal que de acuerdo 
con la legislación vigente, si la SGJN no determina su viabilidad, la validez 
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legal del plan B antes del 7 de junio, prácticamente la "estaría liquidando" 
para su aplicación en las elecciones federales de 2024. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Acatará el INE lo que diga la Corte sobre el plan B, señala 
Taddei  
Hoy vence el plazo constitucional para la aprobación y promulgación de 
reformas electorales, con base en las cuales se organizará la contienda de 
2024, tanto a nivel federal como local. Sin embargo, la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) puede resolver en cualquier momento el destino 
del plan B, dijeron consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). La 
consejera presidenta, Guadalupe Taddei, señaló que acatarán de manera 
puntual lo que diga la SCJN -tras el análisis de fondo de la reforma impulsada 
por el presidente López Obrador-, aunque dejó en claro que si la resolución 
implicara la "imposibilidad material en términos operativos" del instituto, se 
le liaría saber a los ministros. 

LA JORNADA   
 

Niegan senadores desacato a resolución judicial para 
nombrar a integrantes del INAI  
Ni el Senado ni la Comisión Permanente han desacatado la resolución judicial 
que obliga al nombramiento de dos comisionados del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI) y por lo 
tanto no hay riesgo de que ambos órganos del Congreso sean multados, 
advirtieron ayer senadores de Morena. Por su lado, legisladores de oposición 
consideraron que si bien en este momento no caben las multas, de persistir 
la actitud de Morena y sus aliados de usar su mayoría para maniobrar y 
retrasar el procedimiento, el juzgado decimoséptimo de circuito en materia 
administrativa va a tomar cartas en el asunto. 

LA JORNADA   
 

Llevan a la Corte el 'viernes negro'  
Siete de las leyes que fueron aprobadas por Morena y aliados en el llamado 
"viernes negro" en el .Senado, el pasado 28 de abril, serán llevadas ante la 
Suprema Corte. En una primera etapa, las leyes por las que se interpondrán 
acciones de inconstitucional idad tienen que ver con la concesión del Tren 
Maya a militares, la creación de la Aerolínea del Bienestar y la reorientación 
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de recursos del Fonatur a las empresas militares. También se impugnará el 
ajuste a la Ley de Bienes relativo al remate de bienes nacionales, la 
ampliación de facultades de Sedertay Semar en la protección del espacio 
aéreo, los cambios para que órganos internos de control sean juez y parte en 
contrataciones públicas, y la tipificación del desvío de precursores químicos 
para elaborar fentanilo. El fondo de las controversias será que Morena y 
aliados incumplieron procedimientos legislativos, como el quorum y 
votaciones alteradas. 

REFORMA   
 

"Chiapas está al filo de la guerra civil"  
"Chiapas está al filo de la guerra civil con paramilitares y sicarios de diversos 
cárteles que se disputan la plaza y grupos de autodefensas", acusó Gerardo 
Meza, integrante del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), quien 
junto con organizaciones indígenas y de derechos humanos señalaron que 
esto es posible "con la complicidad activa y pasiva" del gobernador Rutilio 
Escandón. El vocero zapatista denunció que sus comunidades y allegados 
han sufrido diversos ataques, como el que la Organización Regional de 
Caficultores de Ocosingo (ORCAO) -al que acusan de ser un grupo 
paramilitar- perpetró contra la comunidad de Moisés y Gandhi. Las 
organizaciones denunciantes señalaron que los ataques y desplazamientos 
de población continúan en Chiapas, además de que desde el gobierno de 
Carlos Salinas de Gortari hasta la administración de Andrés Manuel López 
Obrador ha habido intentos de aislar, deslegitimar y exterminar al EZLN. 
 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Inflación en la Eurozona bajó a 6.1% en mayo, el nivel más 
bejo en 15 meses  
La tasa de inflación de los precios al consumidor en la zona del euro cayó a 
6.1 en mayo, su nivel más bajo desde febrero de 2022, aunque se mantuvo 
significativamente más alta que el objetivo del Banco Central Europeo del 
2%. La disminución de la inflación se debió principalmente a la caída de 1 .7% 
en los precios de la energía. 

EL ECONOMISTA   
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Inflación peruana hiló cuatro meses a la baja durante mayo  
Según el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), la inflación 
anualizada en Lima Metropolitana llegó a 7.89% al mes de mayo, siendo la 
menor cifra re portada en los últimos 14 meses. Hay una ligera tendencia a 
la baja en los últimos meses, tras llegar a su último pico en enero de este año 
con una inflación de 8.66%, en medio de protestas y manifestaciones sociales 
que bloquearon el ingreso a alimentos en diversas ciudades del país. Hace 
unos días el presidente del Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), Julio 
Velarde, dijo ante inversionistas en New York, que la inflación está bajando 
más lento de lo esperado. "Llegará al objetivo más tarde de lo que se espera", 
expresó. Solo en el caso de mayo, la cifra de inflación mensual fue de 0.32% 
y en el acumulado de enero a mayo llega a 2.67 por ciento. En el caso de la 
Inflación Nacional a mayo, el INEI detalla que en la información oficial que la 
cifra llegó a 7.98% en los últimos doce meses. 

EL ECONOMISTA   

Rally en tecnológicas da impulso a Wall Street  
Las firmas del sector tecnológico continuaron con el rally generado por la 
integración de la Inteligencia Artificial (AI) por parte de algunas compañías, 
lo que impulsó las cotizaciones de la primera jornada del mes de junio. 
Además, las presiones sobre el endeudamiento en Estados Unidos 
disminuyeron después de que la Cámara de Representantes apoyará la 
suspensión del techo de la deuda. Cabe destacar que la próxima reunión de 
política monetaria de la Reserva Federal será a mediados de este mes y ayer 
Patrick Harker, presidente de la Fed de Filadelfia dijo que, "creo que estamos 
cerca del punto en que podemos mantener las tasas y dejar que la política 
monetaria haga su trabaj o para que la inflación vuelva a la meta de manera 
oportuna. La desinflación está en marcha, pero lo está haciendo a un ritmo 
decepcionantemente lento". En la sesión previa también se observó un 
mayor apetito por el riesgo, así como un debilitamiento por parte de la 
moneda estadounidense, ya que el índice dólar (DXY) marcó un descenso de 
0.73 por ciento, lo que permitió que el peso mexicano pasará a terreno de 
ganancias. 

EL FINANCIERO   
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Acuerdo por techo de deuda ayuda a Bolsa de Nueva York  
Mientras que Wall Street cerró la primera jornada de junio con ganancias 
después de que la Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó un 
proyecto de ley sobre el techo de deuda, las plazas en México perdieron. En 
Nueva York, el índice tecnológico NASDAQ Composite fue el de mejor 
desempeño, con un aumentó de 1.28%, a 13,100.98 puntos; el S&P 500 
avanzó 0.99%, a 4,221.02 unidades. Ambos alcanzaron su nivel más alto 
desde agosto de 2022. El industrial Dow Jones ganó 0.47%, a 33,061.57 
enteros. El escenario se dibujó diferente para las bolsas de México. El índice 
accionario de la Bolsa Mexicana de Valores (S&P/BMVIPC) cedió 0.02%, en 
52,724.03 puntos. El de la Bolsa Institucional de Valores (FTSE Biva) 
retrocedió 0.10%, a 1,093.75 unidades. 

EL ECONOMISTA   
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 Información al cierre del jueves 02 de junio de 2023 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓52,724.03 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS: -12.23 

VARIACIÓN EN %: -0.02 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 17.02 18.12 MFRISCO 7.69 

 

Dólar 

interbancario 

17.54 17.69 GMEXICO 4.62 

 

Dólar canadiense 13.05 13.03 CTAXTEL 4.40 

 

Euro 18.86 18.87  

 

Libra esterlina 21.96 21.97 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 AXTEL -11.76 

 FNOVA -7.23 

VALUEGF -5.00 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓33,061.57 

NASDAQ ↓13,100.98 

   

METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 32,600 37,100 Anterior Actual 28 Días 11.20 

 

Centenario 39,650 45,000 7.780776 7.779229 91 Días 11.37 

 

Plata onza libre 425 525     
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$68.78 dólares por barril 

BRENT                   

 

$73.06 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.4966 11.5040 

  


